



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 18 de octubre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Excélsior, La Jornada, La Razón, El Universal, 24 Horas, Contra Réplica, Ovaciones, El Economista, Crónica, Milenio.

Pide apoyo para prevenir desabasto/Excélsior, La Jornada

El presidente López Obrador, solicitó la ayuda de los trabajadores de la salud y líderes sindicales para que lleguen los medicamentos a los pacientes y enfermos de todo el país. En su tercer día de gira por Baja California y en la que agradeció el trabajo del gobernador saliente, Jaime Bonilla Valdez, el Presidente de la República aseguró que ya no es como antes, cuando en algunos hospitales de México “se propiciaba el mercado negro de medicinas” ya que entraban por una puerta y salían por otra.

Ayer, la menor cifra de muertes por Covid: 60/La Razón

La Secretaría de Salud reportó este domingo 17 de octubre que en las últimas 24 horas en el país se registraron 60 muertes relacionadas con la covid y mil 993 nuevos contagios. De acuerdo con la actualización, de la dependencia, se acumulan un total de tres millones 757 mil 056 casos confirmados, además de 284 mil 381 muertes relacionadas al virus en lo que va de la pandemia en territorio nacional. En el Informe Técnico Diario covid, autoridades de Salud señalaron que hay 34 mil 422 casos activos estimados y 531 mil 492 sospechosos. Cabe destacar que el secretario de Salud, Jorge Alcocer, informó que este lunes 18 de octubre inicia la vacunación en menores de edad con comorbilidades.

Repuntan diagnósticos de cáncer de mama/El Universal

Expertos aseguran que esto no se debe a la prevalencia, sino a que las mujeres tienen menos temor a contraer covid y acuden a tamizajes; se han detectado 11,981 este año. A más de un año de que inició la pandemia por covid, el número de nuevos diagnósticos de cáncer de mamá se ha recuperado en comparación con los dos años anteriores, y en lo que va de 2021 se han realizado 11 mil 981 detecciones de este mal. Al arrancar la campaña nacional contra el cáncer de mama Yo actúo, la Secretaría de Salud, a cargo de Jorge Alcocer Varela reconoció que en 2020 la epidemia por coronavirus provocó una disminución de las coberturas de detección de este padecimiento, a través de la exploración clínica y de la mastografía de tamizaje.

Regresa normalidad, pero siguen contagios/24 Horas

En la CDMX y el Estado de México se reporta una ocupación hospitalaria de 33%, en promedio. Sin embargo, la capital del país reporta 8 hospitales con ocupación al 100% de camas generales y 3 de UCI, mientras que el Edomex presenta esa condición en 8 unidades de hospitalización general y solo uno de UCI. Según las autoridades de Salud, no se ha mostrado señal alguna de que la apertura de las escuelas ocasione un aumento de casos covid. México acumula 10 semanas consecutivas con reducción de contagios; en la última semana hubo un descenso de 39% anunció el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. Ayer se reportaron 60 defunciones por covid, una de las cifras más bajas de muertes de un día a otro, con lo que se acumulan 284 mil 381; en tanto, los contagios suman 3 millones 757 mil 56; y se habían vacunado 68.6 millones de personas.

Teme vivir la enfermedad, pero prefiere realizarse una revisión/Excélsior

En lo que va de la pandemia de covid, María del Carmen Lora Pérez ha perdido a tres seres queridos a consecuencia del cáncer. Hace unos días, empezó con dolores en uno de sus senos, situación que le hizo regresar a la Clínica de Mama del IMSS en la zona norte, donde se atendía, porque dijo que ahora tiene más temor de ser diagnosticada con Cáncer de Mama, que a contagiarse del virus SARS-CoV-2. “Yo tengo una cuñada que a los 35 años falleció de Cáncer de Mama y hace un mes, una hermana también falleció, pero de cáncer de estómago. Un sobrino, que a los 30 años, también falleció de cáncer de estómago”.

IMSS cubrirá 50% del seguro de responsabilidad para enfermería/Contra Réplica

El IMSS aprobó erogar 21 millones 209 mil 10 pesos, poco más de 2 millones de pesos arriba de lo que se autorizó el año anterior, para cubrir las aportaciones de 50% de la prima del Seguro de Responsabilidad Civil y Profesional para el personal de la rama de enfermería que solicita el sindicato. El director de Administración, Borsalino González Andrade, explicó que el Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social anualmente contrata una póliza de Responsabilidad Civil a favor de este personal y el apoyo de 50% para el pago de la prima correspondiente que cubre a 160 mil 68 trabajadores.

Conmemoran 46 años de Clínica de Detección/Ovaciones

La Clínica de Detección y Diagnóstico Automatizados conmemora su 46 aniversario y mantiene altos estándares de calidad y ofrece un paquete de check up a trabajadores de 365 dependencias federales y sindicatos. El coordinador de Control de Gestión, Sergio Lemus de Azcué, en representación del director general del ISSSTE, Luis Antonio Ramírez Pineda, destacó que es un modelo de servicio especializado en prevención y detección oportuna de enfermedades. Durante la inauguración de las Jornadas Médicas en el marco del aniversario, Lemus de Azcué afirmó que la pandemia covid ha generado grandes aprendizajes para fortalecer nuestro sistema de salud.

Cuentan con esquema completo tres de cuatro personas vacunadas/La Jornada

La Secretaría de Salud informó ayer de una disminución de 81% en la ocupación de camas con pacientes de covid con relación a los picos máximos reportados entre diciembre y enero pasados. Respecto a la campaña nacional de vacunación, el reporte asentó que el sábado se aplicaron 584 mil 198 nuevas dosis, con lo que ya suman 112 millones 11 mil 828 biológicos suministrados desde diciembre pasado, cuando inició el proceso de inmunización. De esta manera, 68 millones 643 mil 676 personas han recibido al menos una dosis de las vacunas con las que cuenta el país. De ellas, 75%, equivalente a 51 millones 615 mil 810 ciudadanos, tienen el esquema completo, mientras 25% (17 millones 27 mil 866) cuentan con medio esquema.

Muertes fetales descendieron en pandemia/Excélsior

El año pasado, en plena pandemia, hubo un descenso de las muertes fetales, entre ellas el aborto, al registrarse 22 mil 637, en comparación con las 23 mil 868 de 2019, de acuerdo con cifras del Inegi. El 82.9% (18 mil 762) de los fallecimientos ocurrieron antes del parto, 15.6% (3 mil 531) durante y sólo en 1.5% (344) de los casos no se especificó. Según el Inegi, los abortos también descendieron entre 2019 y 2020, al registrarse 8 mil 674 y 7 mil 578, respectivamente, en 2015 se reportaron 7 mil 521; en 2016, 7 mil 750; en 2017, 7 mil 769, y en 2018 fue igual que en 2020 (7 mil 578). La Secretaría de Salud fue la institución que más atendió los decesos fetales, con 10 mil 747, le sigue el IMSS, con 4 mil 482, unidad médica privada (3 mil 880), otra unidad pública (790), el hogar (993), IMSS Prospera (846), ISSSTE (272), otro (174), vía pública (98), Sedena (79), Semar (25), Pemex (16) y no especificado, con 235 casos.

Contabilizan 4,468 nuevos contagios en menores al 10 de octubre/El Economista

Hasta el pasado día 10 de octubre, en México se registró la muerte de 925 personas menores de 17 años a causa del coronavirus; 496 hombres (53.6%) y 429 mujeres (46.4%). En comparación con el reporte inmediato anterior, con fecha de corte del pasado 3 de octubre, cuando las defunciones sumaban 904 casos, hubo 21 decesos más. En este 2021, agosto pasado ha tenido el mayor registró de defunciones (113) el dato más alto para un mes desde que inició la pandemia — y julio la cifra más baja (nueve). En 2020, julio fue el mes con más fallecimientos (87) y en abril se presentó el menor número de casos (16). De acuerdo con el último reporte titulado “Covid-19 niñas, niños y adolescentes”, elaborado por la Segob y el Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (Sipinna), con base en información de la Secretaría de Salud, del 12 de abril de 2020 al pasado 10 de octubre los contagios acumulados de SARS-CoV-2 en dicha población sumaron 206,384.

Piden expedir reglas para atender el cáncer infantil/Ovaciones

La bancada del PVEM demandó que la Secretaría de Salud emita los reglamentos y las guías de atención necesarias para el correcto funcionamiento de la Ley General para la Detección Oportuna del Cáncer en la Infancia y la Adolescencia. La diputada Nayeli Arlen Fernández Cruz explicó que esa dependencia en coordinación con el Sistema Nacional de Salud, tiene que expedir las disposiciones de carácter general para la operación de los mecanismos de la Red de Apoyo contra el Cáncer en la Infancia y la Adolescencia.

Arribaron 2.5 millones de vacunas Sputnik V/Excélsior, La Jornada

México recibió ayer 2 millones 500 mil vacunas envasadas Sputnik V contra covid más. Este se consideró el embarque más grande hasta esta fecha que ha entregado el Centro Nacional de Investigación de Epidemiología y Microbiología Gamaleya, con las cuales, dicho laboratorio suma hasta el momento 11 millones 900 mil dosis. El director general de Birmex, Pedro Zenteno, afirmó que aun cuando a partir de este 18 de octubre 20 entidades federativas estarán verde, 11 en amarillo y una en naranja, es necesario mantener las medidas sanitarias como el uso correcto de cubrebocas, sana distancia, lavado frecuente de manos con agua y jabón o uso de alcohol gel al 70% para evitar el riesgo de contagio de SARS-CoV-2.

Con diagnóstico temprano se vence cáncer de mama/Contra Réplica

El cáncer de mama es el tumor maligno más frecuente entre las mujeres en el mundo. A escala global 458 mil mujeres fallecen cada año por este motivo, lo que significa que cada minuto una mujer en el mundo pierde la vida debido a esta enfermedad. A nivel mundial cada minuto hay dos nuevos casos diagnosticados de cáncer de mama y cada año se registran más de 13,700 nuevos casos en México. De acuerdo con un reporte de la Secretaría de Salud y con datos del Registro Histopatológico de Neoplasias Malignas, actualmente, el 90% de los casos de cáncer de mama en México se detectan en etapas tardías.

Ataca cáncer de mama a menores de edad: UNAM/Ovaciones

Especialistas de la UNAM advirtieron que de acuerdo con cifras del Inegi, 1% de quienes fallecen por cáncer de mama son jóvenes de entre 15 y 29 años de edad, lo que refleja que este mal está atacando a jóvenes de menor edad. Gilberto Nicolás Solorza Luna, profesor de la división de estudios de posgrado de la Facultad de Medicina detalló que en México el cáncer de mama ocupa el primer lugar entre las neoplasias y se ubica en el tercer y cuarto de las causas de muerte. El también médico clínico en el Instituto Nacional de Cancerología dijo que la mortalidad es muy alta porque las pacientes acuden tardíamente a consulta médica, sobre todo a las instituciones de salud.

México fue rebasado por la pandemia y careció de liderazgo político: expertos/Crónica

Inició la sexta edición del encuentro Libertad por el Saber, que realiza El Colegio Nacional cada año, en esta ocasión, abordó de manera casi ineludible el sumario de la pandemia por covid, contó con la participación de Carlos del Río y Héctor Hernández Bringas. La desigualdad en la atención hospitalaria a los mexicanos: de acuerdo con el Inegi, si bien 61% de las muertes se registró en hospitales, donde habrían acudido las personas con cuadros graves de la enfermedad, el resto (158 mil) murió en sus casas. Por otra parte, la mayor parte de la población hospitalizada acudió al IMSS (50%) y la heterogeneidad de centros de salud de la Secretaría de Salud (30%), no obstante, son las instituciones que menor porcentaje de hospitalizados con cuidados intensivos tuvieron, la primera sólo del 1.4%, en tanto que en las instituciones privadas fue del 30% que tuvo cerca del 4% de hospitalización total; se puede señalar que las privadas especulan con las necesidades de sus pacientes, agregó Hernández Bringas.

Todos a clases, desde kinder a universidades: Sheinbaum/Milenio, La Jornada, 24 Horas

En el marco del tránsito al semáforo verde de hoy en Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, llamó a las escuelas de educación básica y superior a regresar a las aulas de manera presencial. Destacó el cambio del semáforo ante la reducción de hospitalizaciones y casos positivos de covid y, aun así, dijo, el monitoreo de la pandemia seguirá. Cuestionada sobre la posibilidad de vacunar contra covid a menores de edad, Sheinbaum dijo que el gobierno capitalino se apega al plan nacional de vacunación, el cual aún no lo considera. En tanto, la titular de Salud capitalina, Oliva López, resaltó que ha descendido el indicador de positividad de contagios en Ciudad de México; por ello, es tiempo de pasar a semáforo verde.

Inician vacunación a menores de edad/Excélsior

Hoy, México inicia con la vacunación de menores de edad de 12 a 17 años con comorbilidades, luego de que el pasado 1° de octubre se abriera el registro para que este sector de la población accediera a la inmunización de covid. En Chihuahua, desde el sábado llegaron 15 mil 210 dosis del fármaco Pfizer-BioNTech, el cual es el único avalado para este grupo de edad.

La Secretaría de Bienestar anunció que los menores de 12 a 17 años de edad -incluidas mujeres embarazadas a partir de la novena semana-, iniciará hoy y hasta el 30 de este mes. Se indicó que, a partir de mañana, la vacuna será aplicada en 11 de los 67 municipios del estado.

Farmacéuticas han ganado 270 mil mdd por la pandemia/La Jornada

En los pasados dos meses las grandes farmacéuticas mundiales involucradas en la investigación y fabricación de las vacunas para combatir la covid perdieron más de 172 mil millones de dólares; sin embargo, aún mantienen un balance positivo, debido a que la pandemia les ha dejado un beneficio de casi 270 mil millones de dólares. De acuerdo con información bursátil, el valor global de mercado de Johnson & Johnson, Pfizer, AstraZeneca, Moderna, BioNtech y Novavax es de alrededor de 955 mil millones de dólares, monto 11% inferior respecto al billón 76 mil millones de dólares que alcanzaron en agosto pasado. El pico de más de un billón de dólares en valor de mercado que alcanzaron las gigantes farmacéuticas se dio gracias al impulso que generó el inicio de la vacunación, llevando el precio de sus acciones a máximos sin precedente.

Día Mundial contra el Dolor/Milenio

El 17 de octubre de cada año es el *Día Mundial contra el Dolor*, cuyo objetivo es crear conciencia sobre la importancia del alivio en cualquier tipo de dolor para mejorar la calidad de vida de quienes lo padecen. La Asociación Internacional para el Estudio del Dolor define al dolor como una experiencia sensorial y emocional desagradable con daño tisular real o potencial. El dolor es una de las causas más comunes de consulta clínica, se estima que está presente en el 70% de éstas.